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PROTOKOLL 

über die Jahreshauptversammlung des Fördervereins der Deutsch-Französischen Grundschule Stuttgart-

Sillenbuch e.V. 

am: 18.03.2025, 19-21 Uhr 

Ort: Mediathek der Deutsch-Französischen Grundschule 

Vorstand: Wolfgang Wanner, Katrin Seitz, Judith Lam, Lena Schöller, Jonas Braun 

Schulleitung: Brigitte Arbeiter (kommissarische Schulleitung als Vertretung für Frau Schert), 
Catherine Koudou (Leiterin der französischen Abteilung) 

StJG: Benjamin Schmidt 

Weitere Anwesende: Anja Koch, Carolin Fassnacht, Lilian Hummel, Olivia Sarholz für den Elternbeirat (bis 
19:45 Uhr), Irene Dörges, Lily Paire, Marie Ferrand 

Entschuldigt:  Laura Rothmund-Feise (1.Vorsitzende des Elternbeirats), Elisabeth Bouché 

 

1) Begrüßung  

Wolfgang Wanner begrüßt die Anwesenden und bedankt sich für die Teilnahme an der Sitzung. 

 

2) Tagesordnung und Protokoll der Mitgliederversammlung vom 15.10.2024 

Es gibt keine Ergänzungen zur Tagesordnung. 

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 15.10.2024 wird einstimmig genehmigt. 

 

3) Bericht über die laufenden Aktivitäten des Schuljahres im Rahmen des Kassenberichts 

Der Förderverein war auch im laufenden Schuljahr wieder ein verlässlicher Partner der 

Schulgemeinschaft, alle eingereichten Förderanträge wurden bewilligt.  Beim Sommerfest, der 

Einschulungsfeier und beim Bücherfest hat der FV für das leibliche Wohl gesorgt und die benötigten 

Helferinnen und Helfer rekrutiert, was teilweise etwas schleppend anlief.  Alle Veranstaltungen wurden 

von den Beteiligten als Erfolg gewertet. Wolfgang Wanner bedankt sich im Namen des Fördervereins für 

die gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit mit Schulleitung, Lehrkräften, Betreuung und dem 

Elternbeirat. 

 

Der Vorstand hat unter der Federführung von Jonas Braun einen neuen Werbe- und Infoflyer über den 

Förderverein in deutscher und französischer Version erstellt. Dieser wird den Anwesenden vorgestellt. 

Das Feedback fällt sehr positiv aus, die Bilder kommen gut an, ebenso die kurze und knappe Präsentation 

und das ansprechende Layout. 
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Die Schulleitung sagt zu, dass der Flyer den Unterlagen für die neuen Erstklässler beigelegt wird. Hierfür 

muss der Flyer bis spätestens Mitte/Ende Mai fertig gestellt sein. Auch die Betreuung bietet an, den Flyer 

ihrer Elternpost beizulegen. Frau Koudou erklärt sich bereit, die französische Version Korrektur zu lesen. 

 

Judith Lam stellt die Einnahmen-/Ausgabenrechnung vor.  

Die größten Einnahmeposten waren mit 4.575€ die Mitgliedsbeiträge (aktuell 101 Mitglieder) und die 

Einnahmen aus dem Sommerfest (6.863 €) sowie aus dem Verkauf der Schul-T-Shirts (3.485€). 

Insgesamt betrugen die Einnahmen 16.721,71€. 

 

Die größten Ausgabeposten waren die Beschaffung der Schul-T-Shirts (3.041€), der Zuschuss zu den 

Klassenfahrten (3.720 €, insges. ca. 130 Kinder) und die Auslagen für das Sommerfest (2.850 €) sowie die 

Autoren am Bücherfest (1.378 €). Weiter wurden ein Kunstprojekt (840€) sowie ein Theaterprojekt 

(714€) finanziert, zudem einige kleinere Posten. 

Insgesamt betrugen die Ausgaben 15.597,54 €. 

 

Daraus resultiert ein Überschuss von 1.124,17 €. 

Zusammen mit den bisherigen Rücklagen ergeben sich so Rücklagen in Höhe von 21.274,53 €. 

 

Der Förderverein fragt hinsichtlich der großen Rücklage bei der Schulleitung an, ob angesichts des 

bevorstehenden Umbaus in der Schule größere Investitionen zu erwarten sind. Aktuell ist außer den 

untenstehenden Anträgen nichts absehbar. 

 

4) Bericht der Kassenprüfung und Entlastung des Vorstands 

Irene Doerges berichtet, dass sie die Kasse geprüft und eine gute und übersichtliche Kassenführung 

vorgefunden hat. Sie beantragt die Entlastung des Vorstands.  

 

Beschluss: Der Vorstand wird von den Stimmberechtigten einstimmig entlastet, es gibt keine 

Enthaltungen und keine Gegenstimmen. 

 

5) Wahl des Vorstands des Fördervereins 

Frau Arbeiter übernimmt die Wahlleitung. 

 

Als Vorsitzender stellt sich zur Wiederwahl: Wolfgang Wanner. 

Als 2. Vorsitzende und Schriftführerin stellt sich zur Wiederwahl: Katrin Seitz. 

Da keine geheime Wahl beantragt wird, erfolgt die Abstimmung en bloc per Handzeichen.  

Beschluss: Beide werden einstimmig ohne Gegenstimmen gewählt und nehmen die Wahl an. 
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Frau Arbeiter gratuliert den Gewählten und bedankt sich bei ihnen für ihre Bereitschaft, sich weiter im 

Förderverein zu engagieren. 

 

Als Schatzmeisterin stellt sich zur Wiederwahl: Judith Lam. 

Als weitere Vorstandsmitglieder des Fördervereins stellen sich zur Wahl: Lena Schöller und Jonas Braun. 

Da keine geheime Wahl beantragt wird, erfolgt die Abstimmung en bloc per Handzeichen.  

Beschluss: Alle KandidatInnen werden ohne Gegenstimmen und mit einer Enthaltung gewählt, alle 

nehmen die Wahl an. 

Frau Arbeiter gratuliert den Gewählten und bedankt sich bei ihnen für ihre Bereitschaft, sich weiterhin 

im Förderverein zu engagieren. 

 

6) Wahl des Kassenprüfers 

Als Kassenprüferin stellt sich zur Wahl: Irene Dörges. 

Beschluss: Irene Dörges wird einstimmig gewählt, sie nimmt die Wahl an. 

Frau Arbeiter und Wolfgang Wanner gratulieren Irene Dörges zu ihrer Wahl und bedanken sich für ihr 

weiteres Engagement. 

 

7) Beratung und Entscheidung über vorliegende Förderanträge 

Die Schulleitung wünscht sich, dass der Fokus der durch den Förderverein finanzierten Projekte zukünftig 

auf eher großen, regelmäßigen, sichtbaren und emotionalen Kreativ-Projekten für die verschiedenen 

Klassenstufen liegt, statt auf Materialien. Solche Projekte bereichern spürbar den Schulalltag, sind 

Highlights für die Kinder, machen die Unterstützung des Fördervereins sichtbar und tragen zur 

Profilierung der Schule bei. Zudem kompensieren sie auch die zahlreichen Einschränkungen, Nachteile 

und Unannehmlichkeiten der mehrjährigen Baustelle. Im Gegenzug soll für kleinere bislang geförderte 

Positionen und Materialien eine alternative Finanzierung gesucht werden. 

Der Förderverein begrüßt diese Ausrichtung ausdrücklich, wünscht sich aber ein dahinterliegendes 

Konzept, das eine gerechte Verteilung der Projekte auf die verschiedenen Klassenstufen sicherstellt, so 

dass alle Kinder gleichermaßen profitieren. Dies ist auch die Absicht der Schulleitung. 
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So könnte bspw. das Kunstprojekt für Klassenstufe 2 zum Theaterprojekt werden („Kreativprojekt“), 

„Mein Körper gehört mir“ ist für die Klassenstufe 4 gesetzt. 

 

Rückblick letzte Anträge aus der Mitgliederversammlung vom 15.10.2024 

Projekt: Budget für Spielgeräte und Wechselkleidung Ganztag 

Das Budget über 300€ wurde noch nicht abgerufen, da der Umbau noch nicht begonnen hat.  Kleidung 

wurde besorgt, allerdings wurde noch keine Rechnung beim Förderverein eingereicht. 

 

Neue Förderanträge: 

Projekt Theaterprojekt „Die Königin der Farben“ für die Klassenstufe 1/2 mit Hr. Emmrich (Frau Koch) 

Hr. Emmrich hat in der Vergangenheit schon zwei Theaterprojekte mit großem Erfolg an der Schule 

durchgeführt. Der Gesamtbetrag liegt bei 5.200€, ca. die Hälfte soll durch einen anderen Topf gefördert 

werden, weitere Finanzierungsvorschläge seitens Frau Koch sind Eintritt, Kuchenverkauf, ggf. eine 

Selbstbeteiligung der Kinder.  

Aktuell möchte sich nur die deutsche Abteilung beteiligen. Die Schulleitung wünscht sich, dass auch die 

französische Abteilung mitmacht, um es als gemeinsame Veranstaltung durchzuführen. Dies wird dann 

vermutlich eine Umsetzung Anfang der 2. Klasse bedeuten.  

Beschluss: Der Förderverein finanziert einen Anteil von 1.500€ für das Theaterprojekt für die kommende 

zweite Klassenstufe (deutsche und französische Abteilung), der Antrag wird nachgereicht. 

 

Projekt Bücherfest: Angebot für deutsche Abteilung 

Seitens des Fördervereins kam die Frage auf, ob zukünftig auch für die Kinder der deutschen Abteilung 

ein Angebot gemacht werden kann. Das Konzept, das bislang in der französischen Abteilung gelebt wird, 

ist sehr erfolgreich und kommt gut an, von daher ist der Förderverein der Meinung, dass das Bücherfest 

von einem Angebot für die deutsche Abteilung profitieren könnte, da so noch mehr Kindern Freude an 

Literatur vermittelt werden kann und mehr Familien das Bücherfest besuchen würden. 

Frau Arbeiter hat bereits ein konkretes Angebot präsentiert. Der Autor Timo Brunke bietet bspw. 

Sprechworkshops für Klassenstufe 1/2 und 3/4 an, Kostenpunkt je ca. 300€ pro Veranstaltung, ggf. auch 

Förderung über andere Quellen. 
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Um das kommende Bücherfest frühzeitig planen zu können, fragt die Schulleitung an, welches Budget 

der Förderverein für Angebote (literarische Workshops durch Autoren) für ausgewählte Klassen der 

deutschen Abteilung bereitstellen würde. 

Beschluss: Der Förderverein finanziert - analog zur französischen Abteilung - auch Workshops und 

Autorenhonorare in Höhe von 1.500€ für die deutsche Abteilung, also zusammen max. 3.000€ für das 

kommende Bücherfest. 

 

Projekt Tischtennisplatten: Beschaffung wetterfester, mobiler Tischtennisplatten 

Da die alten Tischtennisplatten durch den Umbau ca. 3 Jahre nicht zur Verfügung stehen, jedoch sehr gut 

angenommen werden, plant die Schule eine Ersatzbeschaffung. Als neuer Standort ist die Fläche vor der 

Mensa angedacht. Der Förderverein sieht die Notwendigkeit und befürwortet einen Ersatz, hat jedoch 

Bedenken, dass mobile TT-Platten nicht robust genug sind, um den täglichen intensiven Belastungen 

Stand zu halten und schnell kaputt gehen und befürwortet daher die Finanzierung langlebiger Platten. 

Zudem regt der FV an, eine Versetzung der aktuellen Platten prüfen zu lassen. 

Die Schulleitung klärt nachfolgende Punkte: Sind die alten Platten versetzbar? Gibt es Gelder durch die 

Stadt? Abklärung rechtlicher Grundlage durch Schulverwaltungsamt (was darf wo aufgestellt werden?) 

Beschluss: Der Förderverein finanziert bis zu 4.000€, der Antrag wird nachgereicht, wenn alles geklärt 

ist. 

Nachtrag:  Frau Arbeiter konnte bereits am 19.03. 2025 vermelden, dass das Schulverwaltungsamt 

mitgeteilt hat, die alten Platten könnten abgebaut und versetzt werden. Im nächsten Schritt muss nun in 

Absprache mit dem Schulverwaltungsamt ein geeigneter Aufstellort gefunden werden. Eine 

Neuanschaffung durch den Förderverein ist also nicht erforderlich.  

 

Klassenfahrten: Schulleitung und FV diskutieren über die weitere Subventionierung der Klassenfahrten. 

Diskutiert wird, ob die pauschale anteilige Finanzierung („Gießkannenmodell“) beibehalten werden soll, 

da es nicht jedes Jahr Klassenfahrten gibt und laut Satzung alle Kinder gefördert werden sollen. Viele 

Familien benötigen die Unterstützung nicht und nehmen sie ggf. auch gar nicht wahr, zudem ist fraglich, 

ob der finanzierte Anteil wirklich bedürftigen Familien weiterhilft. Das Kollegium stellt alternative 

Finanzierungsmöglichkeiten vor (Bonuscard, niederschwellige punktuelle Unterstützung durch den 

Förderverein in Härtefällen nach Kontakt durch Lehrkräfte, etc.). 

Eine Entscheidung wird auf die nächste Sitzung vertagt. 
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8) Termine 2025 

Das Schulfest wird am Freitag, den 23.05.2025 von 16-19 Uhr stattfinden. 

Aufgrund der Umbaumaßnahmen steht noch nicht fest, welche Flächen genutzt werden können. Der 

Förderverein weist darauf hin, dass die Einnahmen aus dem Schulfest einen Großteil der Einnahmen 

darstellen und dass aufgrund dessen ein Verpflegungsangebot wie im letzten Jahr (Salatbuffet, Kuchen, 

salziges Gebäck, Getränke) wünschenswert wäre. Die Schule prüft, wie das platztechnisch realisiert 

werden kann, hierfür könnte bspw. die Mensa genutzt werden.  

Die Einschulung der neuen Erstklässler findet am 20.09.2025 statt. Es soll vor diesem Termin noch 

einmal die Beschaffung von Stehtischen durch die Schule besprochen werden. 

Es wird ein STJG-Festgeben (Termin noch unklar), hierfür wird der FV ggf. um Unterstützung zur 

Betreuung von Stationen angefragt. 

 

9) Verschiedenes 

Deutsch-Französisches Familiencafé: Alexandra Brunelle vom EBR bringt den Vorschlag ein, ein 

Familiencafé beispielsweise im Clara-Zetkin-Haus zu organisieren, um ein niederschwelliges Angebot 

zum besseren Kennenlernen und zum Austausch (auch neuer) deutscher und französischer Familien ins 

Leben zu rufen. Der Turnus ist noch offen, als Termine stehen der Freitagnachmittag sowie der 

Samstagvormittag im Raum. Der Förderverein unterstützt diese Initiative ausdrücklich. EBR und FV 

wollen dazu gemeinsam einladen. Die Schulleitung begrüßt den Vorschlag ebenfalls und bittet um 

Übermittlung der Termine (am besten gleich die ersten drei), so dass diese in der Schule ausgehängt 

werden können, zudem regt sie an, die Ecole maternelle mit einzubeziehen.  

Frau Arbeiter bedankt sich für die konstruktive Sitzung und das Engagement des Fördervereins. 

Wolfgang Wanner bedankt sich für die Teilnahme und schließt die Jahreshauptversammlung um 21 Uhr. 

 

 

 

 

Stuttgart, 09.04.2025   Katrin Seitz    Wolfgang Wanner 

     Schriftführerin    Vorsitzender 


